

Mitteilungsvorlage
vom 10.05.2023

öffentliche Sitzung

Netzwerk Mobilitätswende Region Aachen (NEMORA), regionale Mobilitätskonferenz und Memorandum of Understanding

Beratungsreihenfolge

Datum	Gremium
24.05.2023	Ausschuss für Umwelt, Klima und Mobilität

Sachlage:

Zur Verbesserung der Zusammenarbeit bei regional bedeutsamen Mobilitätsthemen in der StädteRegion Aachen wurde 2021 erstmalig eine regionale Mobilitätskonferenz ausgerichtet. Zur Unterstützung der Zusammenarbeit bei konkreten Mobilitätsprojekten wurde seit 2021 ergänzend das Netzwerk regionale Mobilitätswende Region Aachen (NEMORA, ehem. AG Innovation) aufgebaut. Am 21.04.2023 fand nunmehr die 3. Regionale Mobilitätskonferenz im KuBiZ in Alsdorf als Präsenzveranstaltung mit ca. 150 Teilnehmenden statt, welche schwerpunktmäßig die Vorstellung der aktuellen Themen und Arbeitsgruppen des „NEMORA“ im Fokus hatte.

Nach der Eröffnung der Veranstaltung durch Herrn Städteregionsrat Dr. Grüttemeier sowie Frau Oberbürgermeisterin Keupen erläuterten Frauke Burgdorff, Beigeordnete für Planung, Bau und Mobilität der Stadt Aachen, und Susanne Lo Cicero-Marenberg, Technische Dezernentin der StädteRegion Aachen, die Hintergründe, Strukturen, den aktuellen Sachstand sowie konkrete Vorhaben des Netzwerks Mobilitätswende Region Aachen (NEMORA).

Anschließend unterzeichneten Städteregionsrat, Oberbürgermeisterin und Bürgermeister*innen der städteregionsangehörigen Kommunen sowie die Geschäftsführung von ASEAG und AVV auf der Konferenz öffentlich eine gemeinsame Absichtserklärung, das sog. Memorandum of Understanding (siehe Anlage), in dem die gemeinsamen Zielsetzungen der regionalen Mobilitätswende sowie die Strukturen der Zusammenarbeit zusammengefasst sind.

Herr NRW-Verkehrsminister Krischer stellte in seinem anschließenden Vortrag dar, wie das Land NRW die Mobilitätswende vor Ort unterstützen will.

Nach einer von Herrn Prof. Hebel moderierten Diskussionsrunde zwischen Politik, Verwaltung und Mobilitätsakteuren wurde der Marktplatz im Foyer geöffnet, welcher Stände zu den Arbeitsgruppen des Netzwerks und weiterer Mobilitätsdienstleistende beinhaltete und zu Diskussionen und Austausch anregte. Hier waren die AGs

- Starke Achsen + Regiotram,
- Finanzierung,
- Regionale Radinfrastruktur und
- Multimodalität/Mobilstationen + go.Rheinland
- sowie das Thema Betriebliches Mobilitätsmanagement „Clever-Mobil“ vorzufinden.

Die erfolgreiche Veranstaltung wurde mit einem Get-together am Abend beendet.

Die gesamte Mobilitätskonferenz wurde aufgezeichnet und ist auf dem Youtube-Kanal der Stadt Aachen abrufbar (<https://www.youtube.com/watch?v=kDPpb2rtHf0>).

Rechtslage:

Es handelt sich um eine freiwillige Aufgabe.

Personelle Auswirkungen:

Keine.

Finanzielle/bilanzielle Auswirkungen:

Die Kosten der regionalen Mobilitätskonferenz wurden gemeinsam durch die Stadt Aachen und der StädteRegion Aachen getragen. Mittel stehen im Produkt 15.01.04, Kostenstelle 464000, Sachkonto 543988 zur Verfügung.

Im Auftrag:

gez.: Lo Cicero-Marenberg

Anlage:

Memorandum of Understanding (Anlage 01)